

EL DEFENSOR DE CORDOBA

Cerveza
La Mezquita
Córdoba

DIARIO CATÓLICO DE NOTICIAS

Redacción, Administración e Imprenta, Calle Ambrosio de Morales, núm. 6.—Apartado, 31.—Teléfono, núm. 325

Año XXIV

Franqueo concertado

Jueves 9 de Noviembre de 1922

Núm. 7.528

Suscripción:
SEIS PESETAS
TRIMESTRE
ANUNCIOS
En las diversas
planas y secciones
del periódico, véanse
tarifas.

Madrid

Afirmaciones y negaciones

A las intencionadas palabras del jefe del Gobierno anunciando que de la propia manera que no se cumplió la profecía del conde de Romanos respecto a la reunión de las actas Cortes, tampoco se cumplirá los augurios recientes de éste y de otros políticos liberales relacionados con el próximo acabamiento de la política conservadora en el Poder, responden los aliados ratificándose en sus augurios y asegurando que no concluirá el mes de Noviembre sin que se haya producido, el, para ellos venturoso suceso.

Así mismo, pues, a una lucha de afirmaciones y negaciones con las cuales, en ambos combatientes, tratan de impresionar a la opinión para que se ponga de su parte. Advirtase que de ahí no se pasa; porque los liberales creen que deben venir para enmendar los yerros conservadores mientras que éstos, consideran que que realizan obra grandemente provechosa para la nación, estiman que el advenimiento de aquellos lo echará todo a perder; pero en general, y con argumentos de positiva fuerza los primeros no razonan su claro derecho a advenir y los segundos tampoco justifican el suyo de quedarse. Por otro lado, la Prensa, en general, responde también a criterios partidistas y personalistas; y así, quien en definitiva ha de resolver no podría formar un con elementos tan inseguros e incompletos.

Digo que no podría y no que no pueda, porque, en efecto, puede merecer al conocimiento de los hombres y de las cosas y al propósito de subordinarlo todo al interés de la nación, al poder que se alude, contra todo y contra todos los que le tienden esbozados.

Ahora es moda ir a ciertos lugares abundantemente exentos, ó ilegalmente lemanes y lanzar desde ellas juicios inflamantes y depresivos, gratos a la boca revolucionaria, pero es la verdad, que todo esto no es merienda de negras y solo, en parte, lo es de blancos, gracias a la vigilancia y al freno de las alturas; y de ahí que los «cincelados de la niebla» tengan tan extraordinario interés en enseñarlas y debilitarlas.

Miguel Peñafór.

Ropa blanca, camisas, camisetas, calcetines, medias, fajas de punto y todo cuanto necesite, complo en EL METRO, que le conviene.

Viuda de José Barea
ABASTECIMIENTO DE CARNES
Vaca con hueso, 3-70 pías. Idem. sin hueso, 5-20.
Terrena con hueso, 3-90. Idem. sin hueso 5-40. Macho, 2-60.
Huevos de Yaca, 0-80.
Yacón abejo, por hojas, 3-50 pías. kilo.

En servicio permanente y á domicilio, Teléfono, número 123.

Jóvenes: si tenéis ganado, comprar las madejas de lana en EL METRO, que son las mejores y más baratas.

Amaya ó los Vascos

EN EL SIGLO VIII

Por Navarro Villoslada

de los hebreos no nos engaña. ¿Qué respondéis á su proposición?
—La entrega de Irán sería el triunfo; pero no le quiero de manos de los judíos—respondió Miguel, con sprobación muda de todos los comensales.
—¡Jamás! Nada con los enemigos de Cristo. Ahí tenéis nuestra respuesta—le contestó sencilla y resueltamente el mancebo.
—Que ha sido poco más ó menos la mia—repuso el ermitaño. Pero los hebreos de Pamplona, con esa conciencia tan propia de su raza, insisten y replican que los judíos españoles no son como los demás; que sus padres profetizaron en toda regla y á tiempo y...

AGUILAR

Sta. Pastoral Visita

El día 7, á las ocho de su mañana, S. E. I. acompañado del señor Arzobispo, Mayordomo, Alcalde y demás personas de su séquito, se dirige á la Iglesia matriz de Nuestra Señora del Solerón.

El templo presenta un aspecto sorprendente, estando engalanados todos los retablos con gran gusto. Infinidad de fieles se cobijan bajo las amplias bóvedas, que son insuficientes para contener tan gran multitud, que se apaña para oír el Santo Sacrificio de la Misa al señor Obispo y recibir la Sagrada Comunión administrada por S. E. Se acuerda á recibir la Sagrada Eucaristía mil niños y unas cuatrecientas personas mayores.

¡Qué hermoso ejemplo ha dado nuestra católica ciudad acercándose á la Mesa de los Angeles en el día de hoy más de 1.400 fieles!

Seguidamente, S. I. pronunció una sentidísima plática basada en el acto que habían realizado los niños de esta cristiana población, y las oraciones pronunciadas fueron tan conmovedoras que hizo llorar á todos los fieles, pues los corazones más duros se ablandaron al oír tan sabias palabras pronunciadas con un ardor religioso y una unión evangélica que jamás habían tenido la dicha de oír.

Seguidamente pasó á administrar el Sacramento de la Confirmación, siendo padrinos el señor Alcaide don Rafael Aparicio y su encantadora hermana María.

Durante este día han recibido dicho Sacramento más de dos mil personas.

E. Berlanga.

Peritos Veterinarios

Servicio prestado por el Cuerpo de Peritos Veterinarios Municipales de esta ciudad durante el mes de Octubre:

Han reconocido en el Matadero público 845 reses mayores, 1.508 merinos y 488 cerdas. Desecharon 79 mayores y 186 merinos. Han ordenado inutilizar 11 reses mayores por tuberculosis; 1 ovija y una cabra por septicemia; 32 merinos, 148 pulmones y 135 hígados. Cerdas reconocidas y sacrificadas en extrarradio, 38.

Han marcado retirar de la venta pública por no reunir condiciones para el consumo 22 litros de leche; 3 kilos de manzanas; 20 kilos de peras; 25 de setas y dos conejos. Aves reconocidas 866.

Han reconocido en las estaciones sanitarias de Alcaide, 4.191 kilogramos de embutidos; 1.318 jamones; 1.969 chivos; 12 corderos; 738 kilos de carne; 92 kilos de mantequilla; 2.508 kilos de tocino y 153.377 kilos de pececado.

Ordenaron inutilizarse: 2 jamones; 10 kilos de carne y 2 cabritos, por putrefacción y 4 cabritos por falta de desarrollo.

zón contra la muerte de Jesús, y de ello me han dado irrecuables pruebas... con las cuales... vamos, á mí me convencieron, como espero que vosotros quedaréis convencidos.
—Explicaos, Pacome, porque la cosa puede, en efecto, tomar otro semblante.
—Tal creo. Pretend en los israelitas españoles que sus antepasados vinieron á esta región huyendo de Nabucodonosor y de la cautividad de Babilonia. Cuentan que se establecieron en la provincia eusebiana y fundaron en ella ciudades como Toledo Escalona, Maqueda y Yepes, en memoria de otros pueblos de Siria, como A calon, Maquedab, Yope y muchos más que no recuerdo. Son pues, en la provincia ibérica casi, casi los primeros moradores, después de vosotros y los céltas. Es lo cierto que en la época de César Augusto tenía sinagogas en Toledo, que en hebreo dicen que significa...
—Generaciones.
—¿De veras sabéis hebreo?—preguntó Pacome á Garcia.
—Un poco. Casi, casi he llegado á deletrear la epístola dirigida al buen rabino, tan amigo de vascos como de linucos y aquitanos, el sabio astrólogo...

La Comisión de Monumentos

Ayer celebró sesión bajo la presidencia del gobernador civil, la Comisión provincial de Monumentos, pudiendo conveñerse del celo con que las personalidades que la forman realizan esa labor callada, sin lucimiento, abnegada que presta á Córdoba el inapreciable servicio de custodiar su tesoro artístico.

Se tomaron muchos acuerdos entre los que sobresalen el solicitar del ministerio del ramo que se restaurase la Sinagoga; que vuelva al patrimonio de la Corona el Alcázar, como ha pedido el Ayuntamiento, y que se conserven los Castillos de Belalczar y Belmez, víctimas hoy de la incultura que amenaza acabar con ellos. También se acordó poner en conocimiento del ministro de Instrucción Pública y Director general de Bellas Artes que el propietario de la casa número 2, de la Plaza de las Bulas, ha vendido á persona extraña á la localidad un capitel árabe, una ventana de estilo ojival florido y una celosía, también árabe, para que el Estado utilice, si quiere, los derechos de tanteo y retracto.

Produce verdadera pena el ver cómo van desapareciendo de ciertos edificios aquellas antigüedades que tanta luz prestan al arte y la historia de Córdoba que todos los cordobeses deben tener especial interés en conservar. Igualmente se acordó oficiar al vendedor de esas antigüedades para que inventariadas y confesando el precio de la venta, participe esta al Ministerio. Ya que haya quien no pueda prescindir de desprenderse de esta clase de joyas, lo menos que debe hacer es ofrecerlas, antes que á cualquier comprador, al Museo provincial para buscar el modo de que no salgan de Córdoba.

Se acordó dirigirse al Ayuntamiento para que defienda las murallas de los atentados que contra ellas se cometen, y para expresar la gratitud de la comisión por las obras de restauración de la Torre de la Malmuerta y las que va á emprender para proteger el Monumento del Triunfo de San Rafael.

Se acordó dar las gracias á don Manuel Enriquez y se tomaron otros acuerdos de escaso interés.

Los mayores enemigos que tienen los esteros y las pulmonías, son los gabanos y pelizas de EL METRO.

SAN JOSÉ

Gran Fábrica de Somniers, Camas de campaña y Cetros metálicos.—Ventas al por mayor y al detall.—Reparación de toda clase de somniers metálicos.

Antonio de la Torre Venanzón
Exposición de Muestras: Ronda de agua, sin número.
Ventas al detall y oficinas calle Jesús María, núm. 1.—Córdoba.

Celso Ortiz Megias

Médico por oposición del Cuerpo de Prisiones
VIAS URINARIAS.—GIRUGIA
CONSULTA DE 12 A 2 Y 4 A 8
AMBROSIO MORALES, 1

Abraham Aben Heza.—¿Y qué habéis sacado en limpio de esos garabatos?
—¿En limpio? Una gran curiosidad de saber cuándo y cómo protestaron los ciudadanos de Escalona, Yepes, Maquedab y Toledo contra el delirio de sus exarabes hermanos de Jerusalén.
—Eusebio.

CAPITULO V

DONDE SE ESTIRA Y PROLONGA POR OPUESTOS CABOS LA MATERIA DEL CAPITULO ANTERIOR

—Los israelitas españoles—dijo Pacome con toda la gravedad que su placar condición le consentía—conservan y guardan, como creyeron en psón, copia auténtica y fiel de una carta que Levi, archisargento, y Samuel y Josef, de la aljama de Toledo, escribieron al gran sacerdote Eleazar y los hombres buenos Samuel Canut Anas y Cefái...
—¡Mejor sea el síbul exclamó el señor de la Berruza, interrumpiéndole.

¡POBRES ARBOLES!

Cuando se creó en Córdoba la asociación titulada «Amigos del árbol» creímos que el hombre respondía á la amistad que el árbol le ofrece en todo tiempo.

Pero desgraciadamente no ha sido así: en los jardines y en las casas particulares es posible que los árboles gozen de la influencia de una mano cariñosa que los cuide con esmero y que sea un hecho la amistad con que se atiende al cultivo y desarrollo de este gran amigo del hombre.

El árbol que presta su servicio oficial vive de amparado: ni agua, ni poda oportuna, ni nada que signifique el cariño que en justa correspondencia debemos tener al árbol, siquiera sea por los beneficios que nos presta, principalmente en la época de los grandes calores.

Fiel reflejo de este abandono lo tenemos en los paseos públicos, en los jardines y en los caminos de la ronda. Casi todos los años se hace nueva replantación de arboleda y esta crece y se desarrolla estérilmente hasta que el abandono de la mano oficial encargada en su cuidado la lleva al período agónico y la obliga á sucumbir, unas veces por falta de agua y otras por la ingravitud de las manos, que lejos de cuidarlas con el debido esmero las destiezan, olvidando sus beneficios.

Y los pobres árboles que prestan en la atmósfera servicios que el hombre no sabe apreciar se sostienen débilmente sin el cuidado ni la ayuda que necesitan porque oficialmente se les abandona.

También todos los años se celebra la fiesta del árbol para que los hombres de mañana sepan que los árboles deben ser respetados y que es preciso ayudarles á fude que poseyendo de lozana juventud tengan una vida próspera y una provechosa vejez.

La fiesta del árbol queda reducida al acto oficial porque la juventud de todos los tiempos tiende á la destrucción del árbol como al fuera esta su mayor enemigo.

En el llamado paseo de la Ribera se hace todos los años la replantación de la arboleda y de todos los árboles objeto de la replantación, que en solamente unos cuantos, si quedan algunos, que representan una muestra de la incultura del vecindario, responsable inmediato del destrozo de los árboles que no han podido prestar su servicio por que no los han dejado.

En el trozo primero de la carretera de Trassiera hay varios árboles, que con su bienhechora sombra protegían de los rayos solares á los caminantes y el ramaje se lo han comido unas cabras propiedad de uno de aquellos vecinos, sin que este hecho lo haya evitado el peón caminero que presta servicio en la carretera, ni la guardia civil, ni la municipal, ni el sentido común, que debe estar por encima de todas las vigilancias.

A la arboleda de la carretera de Trassiera le ha salido un enemigo que paulatinamente la va destruyendo, porque así conviene á sus intereses.

Forma parte de la Corporación municipal una comisión de Policía rural que es la llamada á evitar estos hechos censurables y á esa comisión, integrada por concejales cordobeses, se fija el vecindario como tal responsable del abandono en que viven los pobres árboles, plantados en los paseos públicos y en los caminos de la ronda, para que presen al vecindario sus inapreciables servicios.

Por caridad se debe vigilar el árbol, para que viva con la debida lozanía, ya que el árbol es un gran amigo del hombre.

Mariano Martínez Aguilá.
Noviembre 1922

Le digo á V. que en getras y bolinas, EL METRO no tiene quien le iguale. Gracias, amigo, lo veremos.

Somiers

Nuestra fábrica produce grandes cantidades á diario.
Consulten precios los comerciantes del ramo. Condiciones muy ventajosas para reventadores.

Alfonso XIII, 26.—LA PALMA.—Alfonso XIII, 26.—Viuda e hijo de Luis de la Torre y G.ª, S. en C., continuadores de Viuda de J. Capdeville.

EL CIEGO

Canta to sus desventuras con resignado sosiego, va tras de su palo un ciego, ¡que el pobre ha nacido á obscuras!

Nada al paso le recrea, nada hay que hermoso le cuadre: ni vió el rostro de su madre, ni la torre de su a'dea

No sabe cómo es el sol ni el encanto de las flores.

¡Ni aun distingue los colores del pabellón español!

Calma ¡oh ciego!, el desconuelo en que la sombra te encierra: lo más hermoso en la tierra es poder mirar al cielo.

El Marques de Cerralbo.

DEL AYUNTAMIENTO

Esta mañana se ha reunido en el despacho de la alcaldía la comisión de concejales designada al efecto para tratar sobre el asunto del Pantano del Guadalquivir, y una comisión de Regantes. Se adoptó el acuerdo de que esta última comisión lleve á la Junta general de Regantes que ha de celebrarse el viernes próximo, la propuesta del Ayuntamiento de ingresar en el Sindicato señalando las condiciones mediane las cuales este entrará á formar parte de la Comunidad.

Ambas comisiones volverán á reunirse, para ultimar detalles, el próximo sábado ó el lunes de la semana inminente.

El alcalde ha recibido contestación á los despachos que dirigió según acuerdo capitular adoptado en la última sesión y en relación con el deseo de ingresar el Ayuntamiento en el Sindicato de Regantes del Pantano.

Del Sr. Jefe Superior de Palacio diciendo que de orden de S. M. envía el telegrama recibido al jefe del gobierno. Del ministro de Fomento y del director general de primera enseñanza diciendo que están incondicionalmente á disposición de la Junta nombrada á tal efecto, la que puede contar con sus entusiastas servicios.

SUCESOS

PARA CALENTARSE.—En Pueblo Nuevo han sido detenidos Paula Herrera Márquez, Rosario Cano Peña y Josefa Jordán Gavilán, por haber hurtado 121 kilos de carbón mineral de un vagón de la estación de Peñarroya.

También ha sido detenido Francisco Torres Roldán, vecino de Nueva Carteya, por haber hurtado varias cargas de carbón del sitio «Los Alguaciles», del término de Baena.

CABALLERIAS HURTADAS.—Al vecino de Fernán-Núñez Alfonso Galán Crespo le han hurtados dos caballerías de terrenos del cortijo «Cuarto del Río», del término de esta capital.

GUARDIA DE LOS NIÑOS.—En la aldea de la Peñalosa (Fuente Palmera) ha sido arrollado y muerto por un carro el niño de seis años Francisco Gómez y Gómez.

El desgraciado accidente se produjo á consecuencia de haberse asombrado una caballería que arrastraba un carro de la propiedad del vecino Manuel Casado Etién.

El niño falleció momentos después. En el lugar del suceso se personó el juzgado instuyendo diligencias.

VIAJERO GRATUITO.—La guardia civil ha detenido en el tren carreta de Sevilla á José Marzal Alvarez () Mucilla, el cual viajaba en dicho tren sin billete.

LOS AUTOMÓVILES.—Un automóvil que conducía Antonio Durán Rabasco, arrolló en las inmediaciones de Luena á Eulogio Bruno López, que resultó con graves lesiones. El conductor fué detenido.

HERIDO POR MEDIAR.—En una taberna de Posadas rieron Antonio Gómez y Bernabé Ortega. Intervino Rafael Ortega para evitar que llegaran á las manos en el momento en que Bernabé agredía á Antonio con una navaja y Rafael reultó con una herida en el epigastrio de 8 centímetros de extensión.

La pañería y los cortes de trajes que vende EL METRO, están reconocidos como los N. P. U.

CULTOS

Santo de mañana.—San Andrés Ave'nc. Jubileo Circular.—Mañana en el Cister por D. Pedro C den s.

Coronan Ca'zudo.—Mañana á las seis de la tarde último día de novena á las Benditas Animas. Predicarán los RR. PP. Eusebio Montecón y F. Bautista Moreno. Costea los cultos de este día D. Luis J. J. g. g. g.

San Pedro Alcaide á Mañana á las seis de la tarde octavo día de novena á las benditas Animas. Costea los cultos D. Concepción Rodríguez.

San Pablo.—Mañana, séptimo día de novena á las benditas animas, un cuarto de hora después de oraciones, con sermón á cargo del P. Jerónimo Benito C. M. F.

El fruto satisfactorio de estos cultos se apreciará por la Asociación del via crucis pásp. uo.

Sau Fran'cisco.—Mañana séptimo día de solemne novena de Naimas con men flauto.

Nota: Este se publica con censura eclesiástica

Apostolado de la Oración

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad.

LA BUENA PRENSA
Oración cotidiana para este mes:
«¡Oh Jesús mío! Por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os han en, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón. Os las ofrezco en especial para que prospere la prensa buena y desaparezca la mala.»

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA
Favorecer como se pueda á la buena prensa y perseguir á la mala.

MILITARES

En el diario oficial del Ministerio de la Guerra 248, se anuncia á concurso entre las sociedades particulares, la creación de Academias particulares para la construcción y explotación de ensañanzas de aviación para los alumnos pilotos que desean obtener, el título de las mismas, con arreglo al programa publicado en el expresado diario oficial.

Se anuncia á concurso para la formación de expediente para la concesión de la medalla de Su Ilustre por la Patria, serán también válidos los certificados de los médicos civiles que han prestado asistencia facultativa á los jefes, oficiales y tropa del Ejército, heridos en campaña.

Se anuncia á concurso una plaza vacante que existe de capitán profesor de plantilla, en la Escuela Central de Gimnasia, que ha de desempeñar las clases de Aritmética de movimientos y actitudes, deportes en general, esgrima, box y lucha grecorromana.

Los que deseen tomar parte en él, promoverán sus inscripciones antes del día 25 del actual.

Ha sido ascensionado á teniente coronel D. Carlos Ochotorena.

Se anuncian exámenes para todos los individuos de oficio armero que deseen pasar á los pelotines de obreros, fijos al objeto de cubrir las vacantes de las plantillas de las secciones á medida que se vayan produciendo, acompañarán á sus inscripciones los pasaportes los documentos que previene el artículo 414 del reglamento para la vigente ley de reclutamiento, antes del día 10 del próximo mes de Diciembre.

Instrucción Pública

La asociación nacional de maestros del segundo ciclo ha dirigido una importante circular, en la que solicitan de los maestros asociados, internos, sustitutos y sin servicios, la adhesión necesaria para gestionar las mejoras reclamadas en relación con los próximos presupuestos.

Continúa el éxodo de maestros hacia otras profesiones mejor remuneradas. En las últimas oposiciones al Cuerpo de Prisiones han obtenido plaza 28 maestros de escuela nacional. Análogo éxito han obtenido los que se han presentado en las recientes oposiciones á las plazas de interventores del Estado en las ferrocarriles.

El número de los maestros oficiales que piden la excedencia aumenta cada día.

F. Guijo DENTISTA Calle Córdoba sin número

